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Hola querido lector de nuestra nueva edición 

del años 2020 de la revista “Entre Siervos”. En 
este número del mes de mayo lo hemos 

titulado ¡Cristo Ha Resucitado! ¡Aleluya!, es 

una alabanza y oración del creyente que 

exulta en la alegría de conocer a Dios en su 

misterio, que se nos ha revelado plenamente 

por Jesucristo. De nuestros labios debería 

estar saliendo constantemente el ¡Aleluya! 

porque Dios es el Señor Resucitado y “en Él 

vivimos, nos movemos y 

existimos” (Hch 17,28).  Después del triunfo 

de Cristo sobre el pecado, el demonio y la 

muerte, la Iglesia ha querido unir el canto del 

Aleluya de un modo muy particular a Cristo 

Resucitado de entre los muertos. Como en 

toda época, el mundo de hoy necesita que se 

le anuncie a Cristo muerto y resucitado. Pero 

es también una necesidad imperiosa de 

quienes hemos conocido el amor de Cristo. 

Tanto así que aunque se nos prohibiese 

hablar en el nombre de Jesús, tendríamos que 

responder: “no podemos nosotros dejar de 

hablar de lo que hemos visto y 

oído” (Hch 4,19).   Nuestro mundo marcado 

por tantos signos de muerte a causa del 

pecado sólo puede ser redimido por Cristo. La 

tristeza y desesperanza de los hombres de 

nuestra época se transformarán en alegría y 

esperanza en la medida en que vivan la vida 

nueva de Cristo resucitado.  

¡Feliz Pascua de Resurrección! ¡Aleluya! 

 

                                    Equipo de Redacción  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Esperar en tiempos difícil… 

 

Queridos hermanos(@s) saludos afectuoso a cada uno de 

ustedes, en estos tiempos difícil que nuestra sociedad y el mundo 

estamos viviendo. 

Hemos vivido como cristianos, una Semana Santa diferente “a 
puertas cerradas” en sus hogares, en nuestros conventos pero 
unidos, en la oración y así celebrar la Resurrección del Señor, al 

amanecer del nuevo día. 

La esperanza encuentra su campo específico en lo difícil, en lo arduo y la fidelidad con el Dios 

del amor, de la misericordia y del perdón. La esperanza de lo que nos está sucediéndonos   

con esta pandemia, es para volver a levantarnos, a encontrarnos de ser mejores hermanos 

(as), de ser portadores de la nueva noticia: Dios no nos ha abandonado, está junto a nosotros, 

nos acompaña en los momento de dolor, de soledad y angustia; como cristianos, como 

bautizados, tengamos un cambio de mentalidad, de volvernos a cercarnos más íntimamente 

con el Jesús Resucitado. Los apóstoles estaban tristes, sin esperanza al ver que Jesús había 

muerto, su amigo, su compañero; pero la esperanza es un camino de dolor que pasa por la 

cruz, para volver a resucitar. 

Hermanos ahora más que nunca debemos ser verdaderos misioneros y discípulos de Cristo y 

dar esperanza, aquellos que han perdido la esperanza en estos tiempos difíciles. 

“Ustedes ahora están tristes, pero yo los volveré a ver y tendrán una alegría que nadie les 

podrá quitar” (Jn. 16, 22). Lo que vivimos no tiene límites cerrados, todo tiene su proyección, 
todo está ordenado al futuro Reino de Dios, futuro  que tú debes  hacer y presente  en el 

mundo  que nos toca vivir”…( meditaciones - Alfonso Milagro). 

 

 

Fray Marcelo María, osm 

Prior Provincial 

 

 

 

 

 



 

 
Oh Dios amoroso, nuestro Padre Celestial, 
Fuente de todo bien y esperanza para los enfermos:  
Enviaste a tu Hijo, Jesucristo al mundo para tomar  
sobre sí mismo nuestros sufrimientos y dar vida a todos. 
 
Mira amablemente oramos, la curación de aquellos  
afectados por el COVID-19, y la protección de todos  
contra esta enfermedad que amenaza la vida. 
 
Ponemos nuestra confianza en tu ayuda salvadora,  
a través de la intercesión de San Peregrino,  
quien mostró paciencia y fuerza en su enfermedad,  
envía tu gracia sanadora a aquellos que están 
enfermos. 
 
Guía y protege a todos los involucrados en la profesión  
médica para que puedan encontrar la cura para 
resolver esta pandemia. 
 
Para todos nosotros, te rogamos que aumente nuestra 
fe, para que podamos verte Señor, como nuestra única 
esperanza.  
 
Ayúdanos a enfrentar las pruebas de la vida con 
corazones valientes,  para que nunca perdamos la 
confianza en ti.  
 
Ayúdanos a llevar toda carga de sufrimiento,  
siguiendo el ejemplo de San Peregrino. 
 
Estamos presentes por la cruz de Tu Hijo crucificado: 
aquí, recibamos fortaleza reconfortante, paz y 
serenidad de Él, que vive y reina contigo en la unidad 
del Espíritu Santo,  un Dios para siempre y para 
siempre. 
Amén. Amén. 
 
María, Salud de los Enfermos, ruega por nosotros. 
Siete Santos Fundadores, ruegen por nosotros. 
San. Felipe Benizi, ruega por nosotros. 
San. Juliana Falconieri, ruega por nosotros. 
San. Peregrino, ruega por nosotros 
 
 
 



A lo largo de la semana recibimos reflexiones de una comunidad "Alfa y Omega" sobre las 7 palabras de Jesús 

en la Cruz y canciones de parte del Ministerio de Música de la Parroquia para orar juntos. 

 

Domingo de Ramos: Invitamos a las familias a compartir un momento con Jesús 

a través del arte, les pedimos que dibujen imágenes de Jesús siendo recibido 

con los Ramos de Olivo y les enviamos 

dibujos para pintar con los más 

chiquitos. Además incentivamos a las 

familias a decorar las puertas de sus 

casas. Les adjuntamos las imágenes que 

recibimos.  

 

Miércoles Santo: Trivia preguntas y respuestas en Redes Sociales. Los 

comentarios de la gente que participó. 

 

Jueves Santo: Invitamos a 12 familias a participar del lavatorio de los 

pies y realizamos un vídeo para l a comunidad parroquial: 

https://www.facebook.com/sagradocorazonq/videos/577175716228081/ 

 

Viernes Santo: Compartimos juntos la Hora de la misericordia a través de 

YouTube, un video realizado por la comunidad "Alfa y Omega" para rezar la 

coronilla de la divina misericordia. T ambién vivimos el Vía Crucis por YouTube 

de parte del Ministerio de Teatro "Sal del Mundo". 

 

Sábado de Santo: Liturgia Joven realizó un Gesto en Redes Sociales para que 

todos participen de la misa virtual con velas y con una foto de sus familias para 

compartir con ellos a la distancia... Les compartimos fotos que nos llegaron a 

las Redes y con ellas, armamos collages. 

 

Los jóvenes de la parroquia, llenos de alegría e iniciativa, viviendo en fe  la espiritualidad de los Siervos de 

María, están organizando novenas a San Peregrino, OSM, para orar contra esta pandemia del coronavirus, 

pidiendo a Dios por la intercepción de este gran santo de los Siervos de María, el fin de esta enfermedad. 

 

Domingo de Pascua: La comunidad "Apóstoles en Cafarnaúm nos invitaron a participar de un challenge "Mi 

Heroe", les dejo el link con la propuesta: 

https://www.facebook.com/sagradocorazonq/videos/2908042709276136/  

Les adjuntamos las respuestas de la gente... 

 

Les mandamos un abrazo en Cristo, bendiciones! 

 

                                                                                                          Ministerio de Comunicación 

                                                                                                Parroquia Sagrado Corazón, Quilmes 



7- Sagrada Música Escuela de Formación 
La escuela de música católica Sagrada Música surge en el año 2013, 

al notar la necesidad de un espacio de aprendizaje y formación, para 

disfrutar de la música, como herramienta para el servicio de la 

comunidad y de Dios. Gastón Acerbi, profesor y fundador de la 

escuela, conversó con el Pbro. Sergio Mendoza, (cura párroco de la 

Parroquia Sagrado Corazón de Jesús, de Quilmes) sobre la intención 

de crear un espacio dedicado a la preparación de canciones, 

enseñando a los músicos a interpretarlas, especializándose en cada 

instrumento. Dichas clases, se brindaban en las aulas y sala de 

música de la parroquia.  

Un año después, aquel primer paso, acarrearía uno más grande. La escuela de música empezaría a tomar 

forma, con la incorporación de nuevos docentes y la implementación de programas de estudios para cada 

instrumento y/o área por separado. Así comenzaba a gestarse este hermoso proyecto, que avanza día a día, 

año tras año, y que sigue creciendo en servicio, recursos, calidez humana, convivencia comunitaria y entrega 

a Dios.  

 

En la escuela no solo se enseñan los instrumentos, que son: 

Guitarra, Canto, Batería y Teclado; sino que también se da 

una formación musical orientada al músico, Audio 

perceptiva y Ensambles. Gracias a la activa participación en 

redes sociales, y la creación de su sitio web 

(www.sagradamusica.com.ar) la escuela incorpora nuevos 

alumnos cada año, brindándoles herramientas para 

acceder al material didáctico y de estudio descargable con 

ejercicios para poder continuar la práctica en la casa.  

 

Esto último, hizo posible la creación de las Clases Online 

que, durante la cuarentena dictada por el Gobierno Nacional Argentino en prevención de la pandemia Covid-

19, se están llevando a cabo por plataformas de videoconferencias permitiendo la interacción entre el 

profesor y el estudiante. Pero lo más importante es que rompió las barreras de las distancias, permitiendo 

llegar no solo a personas de toda la provincia, sino también de 

distintas partes del país, como ser, San Luis y Jujuy. 

 

En sus propias palabras, se refieren a su visión de la siguiente manera: 

“Somos adoradores, misioneros y servidores de Jesús. Encontramos 
en la música el goce y la gracia de hacer el bien, disfrutando de este 

magnífico arte, capaz de llegar hasta los rincones más recónditos del 

alma. Nuestra premisa, una célebre frase de San Agustín: “Quien 
canta, ora dos veces”. Además, somos conscientes de los múltiples 
beneficios de la música, como, por ejemplo: potenciar la 

autoconfianza, mejorar la memoria, afianzar la disciplina, y conectarnos íntegramente con nuestra 

espiritualidad.” 

 

Invitamos a nuestros lectores a conocer Sagrada Música, la primera escuela de música católica del conurbano 

bonaerense. 

Sitio web: www.sagradamusica.com.ar 

 

                                                                                                Gaston Acerbi (Cronista) Grupo Sagrada Música, PSC. 



   Querida Pastoral.  

Queremos contarles que desde la Asamblea del 15 de febrero 

de 2020 desarrollada en nuestra Parroquia Sagrado Corazón, 

estamos trabajando para poder cumplir con la responsabilidad 

que asumimos en ese momento. 

 

En función de las prioridades que se votaron ese día 

empezamos a organizarnos como equipo para poder llevarlas 

a cabo. 

La primera prioridad votada y en la que venimos haciendo 

mayor énfasis es: 

 

● Discernimiento, convocatoria y elección de los equipos de 

Catequistas, coordinadores de confirmación, perseverancia y 

comunidades. 

Al momento realizamos 45 reuniones con distintos integrantes 

de la pastoral, algunas grupales, otras individuales, varias 

presenciales y las últimas, debido a la pandemia que estamos 

atravesando, fueron mediante medios virtuales. A su vez, 

realizamos 8 reuniones de equipo nuestras. 

Más allá de que estas reuniones son principalmente para 

abordar la primera prioridad se fue dando en simultáneo el 

poder introducirnos en las siguientes dos prioridades más 

votadas, ya que algunas reuniones fueron directamente con las 

comunidades de jóvenes más chicas y las acciones misioneras las 

estamos empezando a tratar de forma transversal: 

● Organización de espacios de escucha y diálogo directo 

con los jóvenes. 

● Impulso a acciones misioneras y de salida de nuestra 

comunidad parroquial. 

De cada reunión que fuimos teniendo decidimos ir 

armando actas, las cuales estarán, en breve, a disposición 

de todos los que quieran acceder a leerlas. 

En este momento, estamos terminando de definir quiénes 

serán los nuevos coordinadores de los servicios de 

evangelización primaria, aguardando el discernimiento de 

varias personas y volviendo a reunirnos con cada parte 

para poder ir transmitiendo cómo vamos avanzando. Esperamos, en breve, poder contarles todas las 

novedades al respecto. 

 

Sabemos que aún falta mucho por hacer pero estamos muy motivados en seguir haciéndolo. Cualquier duda 

que tengan o algo que quieran expresarnos estamos a disposición. 

 



 

A su vez, fuimos haciendo nuestro camino de discernimiento 

y oración para definir nuestro nombre. Les dejamos un 

resumen de lo que nos llevó al mismo: 

 

 Equipo de Servidores para la Orientación Pastoral 

 

● Equipo: no somos 

individualidades ni tampoco un 

grupo. Trabajamos en conjunto. Necesitamos a cada 

integrante de este equipo y de la Pastoral para realizar el 

servicio.   

● Servidores: es nuestra principal función y tarea, estar al 

servicio de cada persona que conforma la Pastoral de 

jóvenes, estar atentos a las necesidades y dispuestos a 

ayudar, escuchar y dialogar. Ustedes (la Pastoral) están al 

frente, haciendo, anunciando, sirviendo, poniendo su vida y 

su corazón al servicio de Jesús y de las/os hermanas/os. Nosotras/os estamos para ustedes, para lavar sus 

pies. Queremos estar en comunión con nuestra Orden para ser Siervas y Siervos.   

● Orientación: reconociendo a Jesús como nuestro 

Norte, queremos ser brújula para orientar a la Pastoral hacia 

la Voluntad de Dios, dejándonos guiar por el Espíritu Santo a 

través de la oración y del diálogo, la escucha, la 

comunicación y el acompañamiento que buscamos tener con 

ustedes.  

● Pastoral: aunque sea redundante, queremos que 

quede claro: nuestro servicio es para ustedes, para toda la 

Pastoral de jóvenes de nuestra amada Parroquia, para cada 

persona que es parte de una comunidad y/o de un 

servicio/ministerio. 

Los jóvenes de la Parroquia Sagrado Corazón, continúan reuniéndose a través de vía Skype haciendo 

reuniones, disciernen la proyección pastoral de jóvenes, a su vez se encuentran virtualmente con cada 

comunidad a través de este mismo medio. Oración, trabajo y discernimiento en este año 2020 se apoyan 

con el lema: “El Señor hace nueva todas las cosas”; también se apoyan e inspiran reflexionando en el libro 

de los Hechos de los Apóstoles, 2. 42-46, haciendo referencia a las constituciones OSM, sobre todo en la 

fraternidad y experiencia comunitaria.   ¡Muchas bendiciones! 

                                                                            

                                                                Equipo de Servidores para la Orientación Pastoral 

                                                                    (Fran, Dani, Emma, Agus, Chino, Bel, Daro, Ale y Fray Sergio) 

                                                                      Parroquia Sagrado Corazón – Quilmes Buenos Aires  



 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Fotos Fray Marcelo María, osm 



 

 

Queridos hermanos nuestra comunidad de Sta. Bernardita sigue 

su caminar dentro de la realidad (covid 19) que vivemos como 

comunidad mundial. Seguimos rezando para que pronto vuelva 

a la normalidad.  

Nuestra Semana Santa vivida como comunidad,  fue una 

experiencia diferente para cada uno de nosotros. El estar 

acostumbrado a vivir este tiempo con los fieles y este año nos 

tocó vivir como fraternidad de los Siervos; el Señor ahora lo ha 

permitido que  vivamos desde nuestra comunidad religiosa en 

un ambiente de oración y recogimiento. 

El mes pasado celebramos los años jubilares de sacerdocio de 

Fray Vittorino 67 años y Fray Aldo 60 años. En este mes, también 

celebramos los 60 años de vida sacerdotal de fray Bernardino y 

los 40 años de vida sacerdotal de fray José. Dios se alabado por estas vida donadas a la sendas del Señor, 

que la Virgen nuestra Madre y Señora los bendiga copiosamente. 

 Los frailes profesos (Edwin, Diego y Moisés) siguen en su labor académico, por vía del internet (ZOOM), con 

aulas por medio de esta plataforma. Siguen haciendo los trabajos, exámenes, ejercicios correspondientes a 

cada ramo.  

Dentro de la realidad de cada hermano seguimos caminando, con la gracia de Dios nuestros frailes mayores 

(Vittorino, Aldo, Bernardino y José) se encuentran bien 

de salud y de un excelente ánimo. Los demás frailes 

(Marcelo, Pedro, Edwin, Diego y Moisés) también con la 

gracia de Dios se encuentran bien, con buena salud y 

ánimo en la caminada.  

En los días sábado a la noche nos reunimos para jugar 

uno, reírse un poco y compartir. Hasta el momento  

Moisés y Edwin los ganadores oficiales, seguiremos 

informando los ganadores.  

Queridos hermanos que “El Señor los bendigan y los 
guarden; el Señor haga resplandecer en sus rostros sobre cada uno de ustedes, y tenga misericordia de 

ustedes; el Señor alce sobre ustedes su rostro, y te dé su paz.” (Nm 6:24-26)  

 

¡Saludos a todos! 

Fray Moisés Valério María O.S.M 

 

 





 

31 de Marzo: Cerrando el mes de marzo, los tres novicios tuvieron 

un encuentro especial y ameno con fray Alfredo M. Torres, quien 

se mostró muy dispuesto a compartir sus experiencias  en base a 

su vida, como antes de ingresar a la Orden, como cuando siendo 

ya fraile. De esta manera, este encuentro fue enriquecedor, tanto 

para fray Alfredo y para los novicios, porque de esta manera, se 

aprende a conocer y a amar más la espiritualidad por las vivencias 

de los hermanos.  “La gloria de los jóvenes es su fuerza, y la honra 
de los ancianos, sus canas.” (Prov 20, 29) 

03 de Abril:  Ya próximos a 

vivir la Semana Mayor y 

Santa, en la Comunidad se 

realizó el Recorrido doloroso de Nuestra Madre Santísima, la “Via 
Matris”, ya que, siendo sus hijos y siervos, recordamos estos 7 dolores 
que ella padeció, cumpliendo así la voluntad de Dios y siendo ejemplo 

de fe. Y de manera especial, 

también acompañamos y 

comprendemos su dolor en la 

actualidad, por un mundo del 

cual se sumerge más en el 

pecado, en la muerte, la 

indiferencia, el miedo; más 

ahora con esta crisis mortal del COVID- 19 que tanto nos azota.  “Pero 
María atesoraba todas estas cosas, reflexionando sobre ellas en su 

corazón.” (Lc 2, 19) 

Semana Santa (del 05 al 12 de abril): Con el entusiasmo y la alegría 

que caracteriza a los 

frailes siervos de María, esta Semana Santa se ha vivido de 

manera única y especial. Es así, que en cada día se fue 

elaborando un programa para conmemorar, desde la entrada 

de Jesús a Jerusalén hasta su Resurrección. La cuarentena 

vivida en este país a causa del COVID 19, mientras que hay 

ausencia de fieles, no fue impedimento para celebrar en 

comunidad estas fiestas pascuales. Como dice el Santo Padre 

Francisco: "Estamos todos en la misma barca y somos 

llamados a remar juntos" (Bendición Urbi et Orbi, del 27 de 

marzo del 2020)  

Desde la comunidad de Fátima, mandamos un gran abrazo fraternal deseando una Feliz Pascua. 

¡Verdaderamente ha resucitado el Señor. Aleluya!.  

 

 



 

08 de Abril: Dentro de la semana santa, se realizó la cena de la Pascua Judía, haciendo remembranza de 

aquel paso de la esclavitud a la libertad del pueblo de Israel y en la cual, los hermanos de la religión judía la 

celebran hasta el día de hoy.  

19 de Abril:  Una semana después, de haber celebrado la 

solemnidad de la Resurrección, aun viviendo ese espíritu 

alegre y festivo, hemos conmemorado el Domingo de la 

Divina misericordia, pidiendo a Nuestro Señor que tenga 

piedad sobre la humanidad, caída en los males de este 

mundo, de la misma manera, continuando orando por el fin 

de esta pandemia. Que el Señor misericordioso nos proteja 

con su bendita sangre de todo mal y nos purifique con su 

agua pura y divina que da también, vida eterna.  

 

 

Los días jueves: Hay un día dedicado a la Eucaristía y a 

las vocaciones, donde nosotros, en comunidad, nos 

postramos de rodillas ante el amor infinito de Jesús 

sacramentado, que está presente en la hostia 

consagrada y se muestra frente a nosotros. Es Jesús 

eucaristía que cada jueves es expuesto a nuestros ojos 

para entablar un momento íntimo de oración y amistad.  

                                                                                                                         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                                                    

 

 

 

                                                                                                                       Fray Jesús María Sangama Carretero 

                                                                                                                        Novicio-Cronista de la Comunidad 



   

 

Con la llegada de Fray Demetrio y Fray Gustavo la Comunidad 

Nuestra Señora del Socavón el 06 de Marzo empezamos a 

proyectarnos en los diferentes servicios del año en curso. La 

Comunidad está conformada actualmente por Fray Demetrio 

(Rector y Prior), Fray Noé (quien se quedó al servicio del Santuario 

los días de la Peregrinación 2020), Fray Gustavo (que estuvo 

asistiendo a la Comunidad de Quilmes hasta la llegada de Fray 

Sergio) y de Fray José desarrollando su periodo formativo (PT.)  

 

En Bolivia la Comunidad “Nuestra Señora del Socavón” al 
igual que toda institución Social y de Iglesia se ha visto 

acompañada de la realidad de la Pandemia Coronavirus 

COVID-19. Hemos sabido acatar las directrices de cuidado 

desde la Gobernación del Departamento de Oruro y del 

Arzobispado. El Primer caso se conoció en el territorio 

Boliviano el 26 de febrero y hasta la fecha 703 casos y 43 

fallecidos. 

 

Ante esta realidad nunca pensada, como Comunidad 

Religiosa nos sentimos fortalecidos en nuestro 

Carisma OSM con esperanza y al tanto de las 

vicisitudes del entorno informándonos y 

transmitiendo confianza. Hemos sabido 

organizarnos en lo básico al no tener personal de 

limpieza, de cocina y otros servicios en el Convento. 

Hemos dado de “alta” provisionalmente al Personal 
del Santuario.  

Vamos desarrollando nuestros compromisos 

Religiosos y Ministeriales cada día y  los días hábiles 

de circulación popular incluyendo el Domingo está 

abierto a los fieles que llegan, todo esto lo 

realizamos con las debidas medidas de cuidados 

mutuos. 

Es así que las actividades principales giraron este mes entorno a los Servicios Religiosos de la Semana Santa 

2020, en este particular clima de crisis social exaltando al RESUCITADO entorno a la valoración y cuidado de 

nuestras Vidas por encima de toda circunstancia temporal que acontece y sobrevenga. 

 



   

Hemos usado adecuadamente plataformas comunicacionales – sea FACEBOOK y WHATSAPP- y junto a  

Laicos comprometidos en la Liturgia y Medios de Comunicación hemos podido llegar al a variados lugares 

del mundo, al Pueblo Orureño devoto de Nuestra Señora Virgen del Socavón y muy especial a nuestra 

querida familia UNIFAS-BOLIVIA. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Fray Gustavo María, OSM  

Cronista.  



El Papa Francisco propone 3 acciones esenciales 

para la pastoral vocacional 
“Ustedes son los principales responsables de la 
vocación cristiana, religiosa y sacerdotal, y esta tarea 

no se puede relegar a un trabajo burocrático”, dijo 
el Papa Francisco a los obispos y sacerdotes. 

Antes de referirse a las tres acciones que deben 

guiar la pastoral vocacional, el Papa dijo que “es 
triste cuando un sacerdote vive sólo para sí mismo, 

cerrado en la fortaleza segura de la rectoría, de la 

sacristía o de un grupo restringido de ‘leales’. Al 
contrario, estamos llamados a ser pastores en medio 

del pueblo, capaces de animar una pastoral dirigida 

al encuentro, de dedicar tiempo a acoger y a 

escuchar a todos, especialmente a los jóvenes”. 

“Cuando acogemos a Cristo –indicó Francisco–, 

vivimos un encuentro decisivo que ilumina nuestra 

existencia, nos libra de nuestra angustia, nos saca 

fuera de nuestro pequeño mundo y nos transforma en discípulos enamorados del Maestro”. 

El Santo Padre subrayó que “la pastoral vocacional supone aprender el estilo de Jesús, que pasa por los 
lugares de la vida cotidiana, se detiene sin prisa y, recibiendo a los hermanos con misericordia, les conduce 

al encuentro con Dios Padre”. 

De este modo, el Señor “recorre ciudades y pueblos y va al 
encuentro de los que sufren para dar esperanza al pueblo. Es 

el ‘Dios con nosotros’ que vive junto a las casas de sus hijos y 
que no teme mezclarse entre las multitudes de nuestras 

ciudades, convirtiéndose en levadura nueva allí donde la gente 

lucha por una vida diferente”. 

Tres acciones esenciales 

Salir, ver y llamar son los tres verbos que, según el Papa 

Francisco, caracterizan la pastoral vocacional, “un encuentro 
con el Señor”.  

1.- Salir: En primer lugar, "salir". El Obispo de Roma afirmó que 

“la pastoral vocacional necesita de una Iglesia en movimiento 
capaz de agrandar sus horizontes, midiéndolos no mediante la 

estrechez del cálculo humano, o con miedo a cometer errores, sino con la gran medida del corazón 

misericordioso de Dios”. 

 



 

“No puedo esparcir una semilla que dé frutos de vocaciones si nos 
quedamos simplemente cerrados en el ‘siempre he hecho cosas’, 
sin ‘ser audaces y creativos en la tarea de repensar los objetivos, 

las estructuras, el estilo y el método evangelizador de la propia 

comunidad’”, como se indica en la exhortación pastoral Evangelii 
Gaudium. 

“Debemos aprender a salir de nuestra rigidez que nos hace 
incapaces de comunicar la alegría del Evangelio”, aseveró. 

2.- Ver: En segundo lugar, ver. “Cuando pasa por el camino, Jesús 
se detiene y cruza su mirada con la de otros, sin prisas”, recordó. 
“Eso es lo que resulta tan atrayente y fascinante en su llamada”. 

 

“Hoy en día, lamentablemente, las prisas y la velocidad de los 

estímulos a los que estamos sometidos, nos impiden, muchas 

veces, dejar espacio al silencio interior en el que se escucha el 

eco de la llamada del Señor”. 

3.- Llamar; La tercera acción que analizó el Papa fue “llamar”. 
Se trata de “un verbo típico de la vocación cristiana. Jesús no 
hace largos discursos, no detalla un programa al cual adherirse, 

no ofrece respuestas preconcebidas. Remitiéndonos a Mateo, 

se limita a decir ‘¡Sígueme!’. De este modo, suscita en él una 

fascinación, la necesidad de establecer una nueva meta”. 

Francisco explicó que “el deseo de Jesús es poner a las personas 
en camino, sacarlas de un sedentarismo letal, romper la ilusión 

de que se puede vivir felizmente quedándose cómodamente sentado en la propia seguridad”. 

 

“Queridos Jóvenes: Dos cosas me parecen ciertas en el tema de la pastoral vocacional y vida consagrada. 

La primera es que no hay respuestas mágicas y la segunda es que a la vida consagrada, como del resto a 

toda la Iglesia, se le está pidiendo una verdadera «conversión pastoral», no solo de lenguaje, sino también 

de estilo de vida, si quiere conectar con los jóvenes y proponerles un camino de fe y hacerles una 

propuesta vocacional. 

Qué nadie os robe la alegría de seguir a Jesucristo y la valentía de proponerlo a los demás como camino, 

verdad y vida (Jn 14,6) ¡Rompamos nuestros miedos! Es el momento para que los jóvenes sueñen y los 

ancianos profeticen (Jl 2,28). ¡Levantémonos ya! «Manos a la obra» (Esd 10,4). Los jóvenes nos esperan. 

¡Es hora de caminar”.



 

 

 

 

 

 

Queridos hermanos de nuestra Provincia Santa María; Se busca de este modo acompañar a los jóvenes en 

su camino vital hacia la madurez, de tal forma que, por medio de un proceso de discernimiento, puedan 

descubrir con alegría su proyecto de vida, así como ayudarles a 

descubrir la apertura del encuentro de Dios con los hombres, en 

consonancia con la dirección marcada por la exhortación 

apostólica Amoris Laetitia. Comparto con ustedes queridos 

hermanos, que en 

relación con los 

jóvenes aspirantes 

de los distintos 

países, Chile, 

Bolivia, Argentina, 

Colombia y 

Ecuador, se 

mantiene una 

comunicación fluida a 

través del Whatsaap. 

Como todos sabemos, en 

este tiempo difícil, donde nos aqueja la Pandemia, no 

podemos hablar de aspirantado interno, en cuanto a su 

programación como lo habíamos pensado a principio de este 

año, los mismos jóvenes son conscientes de esta situación y de hecho lo padecen en sus respectivos países, 

no obstante, mantienen el ánimo y la esperanza de conocernos en un futuro, para realizar dicha 

experiencia en las comunidades de la Provincia. 

Los aspirantes manifiestan su ánimo sereno y agradecidos por estar comunicados con nosotros, a través de 

las redes sociales, como por ejemplo, el Facebook, donde también, nos pueden conocer, a través de 

correos y participación de la Misa y Adoración al Santísimos que se realiza todos los días. 

 

                                                                                                                   Fray Sergio María M. Osm 

                                                                                                                   Coordinador EVOF 
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 El animador del equipo del EVOF Fray Sergio María, ha enviado a los frailes 

del equipo, información de subsidio de formación permanente, con 

propuestas y dinámicas de trabajo para poder ir desarrollando un buen 

proyecto de formación para los aspirantes y para los jóvenes que estudian 

con nosotros. Estamos muy motivados a seguir trabajando por dar lo 

mejor a los jóvenes.   

Gracias a Dios, soñar se ha transformado para cada joven que toca las puertas de 

nuestras comunidades, en una actividad sagrada que les cuestiona, moviliza, inquieta, saca de rutina. Este 

espacio profundo lleva al candidato a un dialogo con el Señor. El joven llamado se pregunta: ¿Qué quieres 

de mí Señor? ¿Voy bien por este camino? ¿Te hago feliz con la vida de servicio que llevo? ¿Qué me falta 

para ser un instrumento tuyo? ¿Cómo puedo vivir mejor? ¿Esto es lo que soñaste para mí?... Tantas 

preguntas tendrán los chicos, pero nos toca a cada uno de nosotros como frailes, acoger con amor y alegría 

a los que vienen para conocer nuestro carisma. Sigamos luchando y acompañando en este caminar 

vocacional.  

Queridos hermanos, continuemos rezando por estos jóvenes que desean conocernos como familia 

religiosa. 

Una palabra de esperanza que dirige el Celam a la 

Iglesia en América Latina. Iniciativas de oración en 

transmisiones en directo para que las familias 

recen desde sus hogares. Y preocupación de la 

Iglesia por los sin techo, también vulnerables ante 

el contagio del Covid 19 

"Una palabra de esperanza": este es el título del 

mensaje que la presidencia del CELAM ha 

publicado en su sitio web para animar a todas las 

Iglesias de la región ante la emergencia sanitaria 

provocada por la propagación del "coronavirus". 

Ante la medida de suspender las celebraciones con la participación física de los fieles, para evitar el 

contagio, Celam sugiere a los obispos y sacerdotes, animar “a fortalecer creativamente la 'cultura del 

encuentro' a través de los espacios virtuales que la tecnología permite hoy en día", para "acompañar al 

pueblo de Dios" con la celebración diaria de la misa. 

Palabras de ánimo tiene la presidencia del Celam a aquellos, que se comprometen a estar "físicamente 

cerca de los enfermos, de los sin techo y de los migrantes", invocando la protección del Señor y la 

confirmación del Espíritu Santo, "con palabras de fuerza, de consuelo y de esperanza, para sus gestos 

concretos de caridad". En el documento, el Celam reza y expresa su gratitud a los laicos, especialmente 

"por la comprensión" mostrada por ellos "en estos momentos excepcionales". 
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A ellos, el CELAM les recuerda que, aunque el acceso a los lugares de culto ha sido regulado según las 

normas sanitarias anticuadas, "la presencia de Dios no permanece cerrada dentro de los muros de las 

Iglesias, porque cada bautizado es un templo vivo donde habita el Señor". De ahí el estímulo de "hacer de 

cada hogar una verdadera Iglesia doméstica, donde la oración y la caridad cristiana se vivan en familia". 

Chile: El Arzobispado de Santiago de Chile pone a disposición de las autoridades sanitarias del país las casas 

y espacios eclesiales de la arquidiócesis, como una forma concreta de ayudar en esta emergencia sanitaria y 

poder atender a los contagiados. 

Bolivia: “Ante la pandemia del Coronavirus que vive el mundo 
actual y las medidas preventivas a nivel nacional y departamental. 

Como iglesia nos adherimos y convocamos a asumir con seriedad 

y responsabilidad el cuidado de la vida y promover la solidaridad”, 
informó el presidente de la Conferencia Episcopal Boliviana (CEB), 

monseñor Ricardo Centellas. 

A las personas que tengan síntomas de enfermedad, se les 

recomienda evitar asistir de manera física a las celebraciones 

litúrgicas y unirse a ellas a través de los medios de comunicación. 

Se recomienda a los párrocos, suprimir los recipientes de agua bendita en la puerta de los templos y 

manifestaciones que puedan facilitar la transmisión del virus. 

Recordamos que es un deber moral cuidar la propia salud y la de 

los demás, por lo que debemos seguir las instrucciones de las 

autoridades de salud y los expertos, para evitar el contagio y 

propagación de la enfermedad. 

Es deber de las autoridades de salud poner todos los medios 

para evitar el contagio de esta enfermedad y atender a los 

enfermos con todo lo que necesitan, al mismo tiempo que 

informar con veracidad a la población. 

Es nuestro deber cristiano no rechazar a los que fueron diagnosticados como portadores del coronavirus ni 

a sus familias. Por el contrario, debemos brindarles todo nuestro apoyo y atención espiritual hasta el 

restablecimiento de su salud. 

Llama a la población a evitar el pánico y no creer todo lo que se 

dice en las redes sociales, ya que hay una gran profusión de 

información, no siempre verdadera. 

Que la fe en Jesucristo, salud de los enfermos y vida de la 

humanidad, nos llene de paz y nos libre de esta enfermedad. 

Perú: La Conferencia Episcopal Peruana (CEP), solicitó al 

Gobierno que permita el desplazamiento de los sacerdotes 

para que puedan atender a los enfermos de coronavirus, 

observando las recomendaciones sanitarias para contener el contagio y el toque de queda que rige en el 

país. 
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“Considerando la necesidad de atender con el sacramento de la unción de los enfermos y la confesión a 
quienes, por su fe, lo soliciten, le rogamos conceda el permiso a los sacerdotes de la Iglesia Católica, para 

que puedan desplazarse y atenderlos, observando todas las recomendaciones sanitarias y el toque de 

queda”, expresó el presidente de la CEP, Mons. Miguel Cabrejos; al ministro del Interior, Carlos Morán Soto. 

En la carta de fecha 2 de abril, el presidente de la CEP indicó que este es un pedido que hacen varios obispos 

a nivel nacional y que cada prelado “normaría este permiso en su Jurisdicción, indicando quienes, y cuantos 
sacerdotes pueden moverse, evitando desplazamientos innecesarios”. 

Argentina 

La Comisión de Derechos Humanos de la Pastoral Social 

de la Arquidiócesis de Buenos Aires expresó en un 

comunicado dirigido a la ministra de desarrollo social y 

hábitat de Argentina, María Migliore, su preocupación 

por la situación de riesgo que atraviesan las personas y 

familias que viven en las calles de la Ciudad de Buenos 

Aires. Las medidas restrictivas que ha tomado el gobierno 

son imposibles de aplicar para este sector de la 

población, más de siete mil personas sin techo, siendo un 

sector de la sociedad fácilmente vulnerable ante el  

contagio del COVID-19.  Son urgentes, "medidas de protección necesarias para contener y mitigar esta 

situación", se lee en el comunicado.    

Por ello, la Comisión de Derechos Humanos de la Pastoral 

Social de la Arquidiócesis de Buenos Aires, expresa, que 

frente a la pandemia declarada, es necesario la “inmediata 
elaboración de protocolos de actuación preventiva para la 

asistencia de las personas que viven en calle que incluya un 

estrecho seguimiento y control de su salud, la provisión 

continua de productos de higiene y otros insumos de 

prevención así como respuestas efectivas en caso de 

detectarse situaciones dudosas o personas que evidencien 

síntomas de contagio”. 

Por último, la comisión solicita al gobierno que se adopten medidas urgentes que alienten la incorporación 

de las personas y familias que viven en la calle a los programas de emergencia “habitacional vigentes en 
sus distintas modalidades; la flexibilización de los requisitos de ingreso a los distintos programas sociales; 

la ampliación de los límites de las prestaciones de los programas habitacionales; el refuerzo de vacantes y 

de las condiciones de seguridad sanitaria de los lugares de albergue, entre otras medidas que tutelen de 

modo adecuado los derechos fundamentales de este grupo especialmente vulnerable”, concluye el 
comunicado. 

                                                                              

 

                                                                             Isabella Piro y Patricia Ynestroza 

                                                                                                 Cronistas  
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Fray Antonio Francisco María Nofuentes, 49 

años, fraile servita, capellán del Hospital Dr. 

Moliner, resultó infectado por el coronavirus 

fuera del centro hospitalario, que ha 

superado tras mes y medio de 

confinamiento, y ha relatado  su experiencia 

de “ponerse en la piel del enfermo”, lo que 
le ha ayudado a “recuperar la sensibilidad 
por el enfermo, a que no se pierda por la 

rutina”. Actualmente es capellán del 
Hospital Dr. Moliner, que en tiempos fue llamado de la “peste blanca”, la tuberculosis. Es uno de los varios 

capellanes de hospitales valencianos que heroicamente están en la primera línea de la lucha, esta espiritual, 

contra la pandemia del Covid19 para asistir y confortar a los enfermos en su enfermedad y final de la vida, 

arriesgando las suyas.. 

Fray  Antonio Francisco María Nofuentes, es fraile de la Orden de los Siervos de María, más conocidos como 

servitas, dedicados, desde el siglo XIII,  a las obras de misericordia. En la capitulación 319 de sus 

Constituciones se lee: “ La creación está todavía en el dolor y en la angustia.” 

  El religioso quedó infectado, no en el hospital, ya ha pasado la experiencia del confinamiento como 

contagiado. “Ha sido una lección de vida ponerme en su piel” y también “un tiempo fuerte de encuentro con 

Dios”. Lleva 20 años de servicio como capellán de hospital, sin enfermar. Ha relatado a Avan su experiencia: 
“La primera semana fue realmente dura, pensaba que era una gripe fuerte, la cabeza me iba a estallar… vivir 

una pandemia solo y enfermo es algo terrible… pensaba en todas las personas que están solas, sin familiares, 
y en todos los enfermos crónicos a los que sirvo en el hospital”.  “Ha supuesto un tiempo de 
redescubrimiento de mi vocación, de agarrarme a lo fundamental, porque tienes mucho tiempo para pensar, 

y al final, estás a solas con Dios, y el Señor nunca me ha abandonado”. 

“Ha sido una experiencia muy importante pasar de todo lo que sabemos de teoría sobre una enfermedad y 
sobre el sentir del enfermo, a vivirlo en la práctica”. “Me ha ayudado a “recuperar la sensibilidad por el 
enfermo, a que no se pierda por la rutina”. En esta pandemia, “se pone en especial valor el trabajo que 
hacemos los capellanes en nombre de la Iglesia, de acoger la persona que tengo delante”. La imagen de 
tantas personas que mueren solas “es escalofriante” y “nunca tenemos que verlos como números 
anónimos”. Ni siquiera en esta crisis sanitaria “perdemos nuestra condición de personas, de sujetos únicos, 
amados por Dios en nuestra individualidad”. 

                                                                                              Baltasar Bueno, Corresponsal en Valencia 

https://www.religiondigital.org/baltasar_bueno-_corresponsal_en_valencia/


 

 

 

Los Frailes Siervos de María del Santuario de Oruro,  

junto con otros sacerdotes y su Obispo,  

salieron por las calles bendiciendo a familias llevando aliento y alegría 

 a las personas que por motivos de esta Pandemia  no poder  

participar de la celebración presencial de la Eucaristía.  

 

 

Pastoral de Frailes Profesos 
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Adoración Eucarística- Parroquia Sagrado Corazón – Quilmes Bs As.                                  

 

Fray Sergio María M, osm,  ha tenido la iniciativa junto con la comunidad servita  

y la parroquial, realizar de manera tele presencial la Adoración al Santísimo 

y la celebración de la Eucaristía diaria, donde diariamente 

gran cantidad de files sintonizan el Canal de Facebook 

de la Parroquia Sagrado Corazón. Sigamos orando al Señor 

para que siga guiando nuestro caminar y misión dentro de la Iglesia 

y nuestra Orden. 

 

 

  

 

 

Preocupados por la realidad que vivimos por esta pandemia del coronavirus, 

los Frailes Profesos, están realizando espacios 

de oración y reflexión, por el  canal de Facebook 

“Siervos de la Esperanza” donde se realizan transmisiones en “Vivo”  
                                                motivando y  compartiendo con todas las personas 

llevando un mensaje de amor y esperanza. 

Los Frailes Salen a las calles de Oruro- Bolivia 
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16 Fray Sebastián María S.                                
04 Fray Alex Maria R. 

 
                                                                           06 Fray Demetrio María De La T. 
 
                                                                           30 Fray Jairo María S. 
 
                                                                            
                                                                               
 
                                                                               
 
                                                                                                                                       

                                                                                   

 

 

 
04 Fray Alex Maria R. 

08 Fray Noé María L. 

17 Fray José María L. 
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María”
 

 
                                                                            AVE MARIS STELLA

 
Salve, Estrella del mar, Madre, 

que diste a luz a Dios, 
quedando perpetuamente Virgen, 

feliz puerta del cielo. 
 

Pues recibiste aquel Ave de labios 
de Gabriel, ciméntanos en la paz, 

trocando el nombre de Eva. 
 

Suelta las prisiones a los reos, 
da lumbre a los ciegos, 

ahuyenta nuestros males, 
recábanos todos los bienes. 

 
Muestra que eres Madre, 

reciba por tu mediación 
nuestras plegarias el que nacido 
por nosotros, se dignó ser tuyo. 

 
Virgen singular, sobre todos suave, 

haz que libres de culpas, 
seamos suaves y castos. 

 
Danos una vida pura, 

prepara una senda segura,  
para que, viendo a Jesús,  

eternamente nos gocemos. 
 

Gloria sea a Dios Padre, 
a Cristo altísimo y al 

Espíritu Santo: 
a los tres un solo honor. 

Amén. 

 


